
只要是家庭成员就可以
使用“家庭共济”吗？

只要是家庭成员就可以使用“家庭共济”吗？答案是

不可以。只有办理了职工医保个人账户家庭共济的家庭

成员，才能享受个人账户家庭共济政策。

如李明的妈妈、儿子和岳父都参加了职工医保，而且

个人账户都有余额。其中只有他的儿子跟李明办理了家

庭共济，李明只能用儿子个人账户的余额进行费用的支

付。妈妈的账户因为没有办理职工医保个人账户家庭共

济，不能用于共济支付。岳父不属于家庭共济成员的范

畴，不能办理家庭共济。

职工医保参保人医保卡里的个人账户基金是可以给父

母、配偶、子女使用的，但必须符合两个前提：一是您的父

母、配偶、子女也参加了基本医保（包括职工医保和居民医

保），二是您办理了职工医保个人账户家庭共济。同时需要

注意：一是家庭共济成员不包含配偶的父母；二是被共济人

不能享受共济人的医保报销待遇，即您可以把个人账户里

的钱给您的父母使用，但是父母看病能报多少还是要依据

他们所参加的医保制度，参加职工医保的，享受职工医保的

相应待遇；参加居民医保的，享受居民医保的相应待遇。

九牧卫浴浴室柜门开裂

问政后商家为问政人更换了新浴室柜门

一方非唐山户籍
能否在唐办结婚证？

【问政内容】我 本 人 户

籍在邯郸，对象户籍在路北

区，请问我们可以在路北区

办 结 婚 证 吗 ？ 如 果 可 以 的

话，是否需要提前预约？

【问政回复】路北区答

复如下：

2022年 10月 1日，我省全

面实施内地居民婚姻登记“省

内通办”，所以求助人可以在

河北省内任意一个婚姻登记机

关办理结婚登记手续。如果

在路北区婚姻登记中心办理，

可预约，也可现场叫号排队。

工人医院新院区
什么时候投入使用？

【问政内容】请问工人医

院新院区什么时候能够投入

使用？

【问政回复】唐山市工

人医院答复如下：

唐 山 市 新 工 人 医 院 项

目 位 于 唐 山 新 城 长 虹 西 道

南 侧 、规 划 三 路 东 侧 、翔 云

西 道 北 侧 、铁 西 路 西 侧 区

域 ，总 占 地 315 亩 ，一 期 财

政 投 资 30 亿 元 ，规 划 设 置

床 位 1500 张 。 工 程 于 2022

年 7 月份开工建设，设 计 理

念 中 把 国 际 化 和 国 内 医 疗

的 特 点 与 需 求 相 结 合 ，以

“多中心、模块化”的建设理

念，多维度创建人性化的医

疗 就 业 和 诊 疗 服 务 环 境 ，

探 索 并 打 造 新 的 医 疗 服 务

体系。

目前，项目进展顺利，计

划于 2024 年 10月竣工。

外省所办护照丢失
来唐后是补办还是新办？
【问政内容】旧护照十几

年前在外省办理，且已丢失多

年，后来户口迁到唐山路北区，

请问护照需要补办还是重新办

理？需要什么资料和流程？

【问政回复】市公安局

答复如下：

收到您反映的问题后，

相关支队高度重视，第一时

间予以调查处理。现将有关

情况答复如下：护照丢失可

以重新申办，需要申请人携

带本人身份证原件到出入境

接待大厅办理即可。如果有

其 他 问 题 ，可 拨 打 电 话

2530379 咨询。

问问问问政政聚聚聚聚焦焦
地块规划问题答疑

【问政内容】近期有工

程车在启新家园东侧空地

作业，请问政府对这块空地

有何规划？

【问政回复】路北区答

复如下：

经 有 关 部 门 核 实 ，依

据《唐 山 市 路 北 区 国 土

空 间 总 体 规 划（2021-

2035 年）》，启新家园东侧

地 块 规 划 用 地 性质为公

园绿地。

启新家园东侧空地如何规划？ 禹州樾湖西侧地块如何规划？
【问政内容】丰 南 新

城 区 禹 州 樾 湖 西 侧 地 块

有什么规划？

【问政回复】丰南区答

复如下：

按 照《唐 山 市 丰 南 区

国 土 空 间 总 体 规 划

（2021- 2035 年）》《 丰 南

区 城 区 控 制 性 详 细 规

划》，禹 州 樾 湖 西 侧 地 块

用 地 性 质 为 教 育 用 地 、

居 住 用 地 。

【问政内容】丰南嘉诚

铭郡东边空地如何规划？

【问政回复】丰南区答

复如下：

按 照《唐 山 市 丰 南 区

国土空间总体规划（2021-

2035 年）》《丰南区城区控

制性详细规划》，嘉诚铭郡

东 侧 地 块 用 地 性 质 为 商

业、绿地等。

嘉诚铭郡东边空地如何规划？

【问政内容】橡树湾南

侧地块是怎么规划的？建

筑限高是多少？

【问政回复】路北区答

复如下：

经 核 实 ，在《唐 山 市

路 北 区 国 土 空 间 总 体 规

划（2021-2035 年）》中，橡

树 湾 小 区 南 侧 地 块 规 划

用 地 性 质 为 商 业 用 地 。

在 目 前 正 在 组 织 编 制 的

路 北 区 国 土 空 间 详 细 规

划 方 案 中 ，橡 树 湾 小 区 南

侧 地 块 规 划 限 高 24 米 。

该 地 块 规 划 以 最 终 公 布

的方案为准。

橡树湾南侧地块如何规划？

【问政内容】第 五 陶

瓷厂地块规划用地性质是

什么？

【问政回复】路北区答

复如下：

经 核 实 ，在 目 前 正 在

组织编制的路北区国土空

间规划初步方案中 ，唐山

市第五陶瓷厂地块规划用

地性质为城镇住宅、商业用

地。该地块规划用地性质

以最终公布的方案为准。

第五陶瓷厂地块如何规划？

【问政内容】河西路污

水处理厂地块如何规划？

【问政回复】路北区

答复如下：

在目前正在组织编制

的路北区国土空间规划初

步方案中，河西路污水处

理厂地块规划用地性质为

城镇住宅、文化、体育、公

园 绿 地 、公 用 设 施 用 地 。

该地块规划用地性质以最

终公布的方案为准。

河西路污水处理厂地块如何规划？

【问政内容】路 北 区

周官屯区域如何规划？

【问政回复】路北区

答复如下：

经核实，依据《唐山市

路北区国土空间总体规划

（2021-2035 年）》，周官屯

区域规划用地性质为城镇

住宅、教育、医疗卫生、公

园绿地等用地。

周官屯区域如何规划？

【问政内容】现 在 不

少 小 区 附 近 有 中 小 型 公

园，但是祥富里周边却没

有，请问能否在此区域规

划修建一个小型公园？

【问政回复】路北区

答复如下：

经 核 实 ，为 方 便 市

民 运 动 休 闲 ，在 目 前 正

在 组 织 编 制 的 路 北 区 国

土 空 间 规 划 初 步 方 案

中 ，在 祥 富 里 小 区 东 南

侧、市气象局南侧规划了

公 园 绿 地 。 该 地 块 规 划

用 地 性 质 以 最 终 公 布 的

方 案 为 准 。

祥富里附近能否规划公园？

【问政内容】唐 胥 路

文 旅 金 地 西 侧 地 块 有 什

么规划？

【问政回复】路北区

答复如下：

经核实，在目前正在

组织编制的路北区国土空

间规划初步方案中，文旅

金地西侧地块规划用地性

质 为 城 镇 住 宅 、公 园 绿

地。该区域规划用地性质

以最终公布的方案为准。

文旅金地西侧是什么用地？

【问政内容】新 立 庄

区域已拆迁多年，这个地

块后续怎样规划？

【问政回复】路北区答

复如下：

在目前正在组织编制

的路北区国土空间规划初

步方案中，新立庄区域规

划用地性质为城镇住宅、

教育、商业、公园绿地等。

该区域规划用地性质以最

终公布的方案为准。

新立庄地块如何规划？

近 日 ，“ 唐 山 +”客 户 端 网 友 通 过

“问政唐山”平台，反映在中环广场红星

美凯龙九牧卫浴购买的浴室柜使用 1

年多后出现质量问题，商家不管维修。

对此，路北区回复表示，经工作人员调

解，商家已同意维修。现在问题解决了

吗？记者进行了追踪采访。

5 月 14 日傍晚，记者通过采访问政

人得知，其于 2022 年 7 月在中环广场红

星美凯龙九牧卫浴购买了一套浴室柜，

2023 年底发现该浴室柜门开裂，于是找

到商家，要求对开裂柜门进行售后维

修。让问政人没想到的是，商家却以问

政人使用不当、并非浴室柜本身质量问

题为由拒绝售后维修。“购买这个浴室柜

时，商家并没有给我使用说明书，也没有

工作人员告诉我使用方法，现在柜门开

裂了，却说是由于我自己使用不当造成

的，我对这个说法不认可。”后来，问政人

又多次与商家协商，均未成功，于是在

“问政唐山”平台对此事进行了投诉。

问政后第二天，问政人就接到商家

电话，告知其“五一”假期后为问政人维

修浴室柜门。 5 月 8 日，商家为问政人

更换了新的柜门。次日，路北区市场监

督管理局工作人员又致电问政人了解

事情解决情况。“我对这次问政很满意，

政府为群众做事情的效率很高。”问政

人对记者说。 王楠

进入手机应用商店搜索“唐山 Plus”下载“唐山+”

客户端。登录客户端点击页面底部的“问政唐山”图

标，然后点击页面下方的“我要问政”按钮，按要求填

写内容，最后点击“提交”即可完成问政。
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安装充电桩解决居民充电难

北新楼社区网格员

高效协调路政部门修复井盖

工人医院儿科医护人员

尽心尽责全力守护患儿健康
今年唐山工匠大赛如何举办？

【问政内容】今年唐山工匠大赛如何举办？

【问政回复】市人力资源和社会保障局答复如下：

今年市政府不再单独举办第六届唐山工匠大赛。

根据今年的大赛安排，将会同京津冀相关地区于 9 月底

前，举办京津冀区域（五区三市）职业技能大赛暨第六届

唐山工匠职业技能大赛，设置 6 个竞赛项目。具体事宜

以通知为主，敬请关注“唐山人社”微信公众号。

唐山存量首套住房
贷款利率会下调吗？

【问政内容】唐山存量首套住房贷款利率会下调吗？

【问政回复】中国人民银行唐山市分行答复如下：

根据《中国人民银行 国家金融监督管理总局关于降

低存量首套住房贷款利率有关事项的通知》（银发[2023]

174 号）政策要求，存量首套住房贷款利率调整范围是

2023 年 8 月 31 日前已发放的和已签订合同但未发放的首

套住房商业性个人住房贷款。对于存量首套住房贷款利

率的调整方式有两种，一种是由原承贷金融机构新发放

贷款置换存量首套住房商业性个人住房贷款，一种是与

承贷金融机构协商变更合同约定的利率水平。在调整

时，新发放贷款的利率水平或变更后的贷款合同利率水

平，在贷款市场报价利率（LPR）上的加点幅度，不得低于

原贷款发放时所在城市首套住房商业性个人住房贷款利

率政策下限。

疫苗等公共卫生费用
能否用医保个人账户支付？
【问政内容】请问 HPV 疫苗能否用医保个人账户支

付？小孩哪些自费疫苗可用医保共济账户支付？

【问政回复】市医疗保障局答复如下：

按照《唐山市城镇职工基本医疗保险实施办法》（唐

政发〔2023〕1 号）文件规定，职工医保基金分为统筹基金

和个人账户，个人账户不得用于公共卫生费用等不属于

基本医疗保险保障范围的支出。

公寓交易过户税费是多少？
【问政内容】公寓交易过户税费是多少？

【问政回复】国家税务总局唐山市税务局答复如下：

收到您反映的问题后，路北区税务局高度重视，第

一时间予以调查处理。现将有关情况答复如下：增值税

税率是 5%；契税税率是 4%；印花税税率是 5‰；土地增值

税按增值部分比例，税率 30%—60%不等；个人所得税按

应纳税所得额的 20%征收。

名下唯一住房卖掉后
户口迁出放到哪里？

【问政内容】本人名下只有一套住房，卖掉后户口迁

出放到哪里？有时间限制吗？

【问政回复】市公安局答复如下：

收到您反映的问题后，路北分局高度重视，第一时

间予以调查处理。现将有关情况答复如下：房屋卖出

后，可将户口迁入派出所公共户口，无时间限制，也可将

户口随个人意愿投靠亲友。

市区行人过街信号灯配时
能否满足行人过街时长？

【问政内容】现在路口人行横道的红绿灯都没有倒计

时功能，如此行人过马路就怕走到一半就变红灯了，不能顺

利通过，所以希望有关部门增加信号灯读秒倒计时功能。

【问政回复】市公安交通警察支队答复如下：

目前市区大部分信号灯已接入智能交通控制系统，

系统通过交通流检测器采集实时视频，并对交通流量进

行分析，根据进口方向的机动车排队长度、到达情况等

交通流数据，自动调整交通信号灯的配时方案，均衡路

网内交通流运行，使停车次数、延误时间及环境污染等

减至最小，充分发挥道路系统的交通效益。

同时，我单位在对原设有倒计时器的路口观察时发

现，在路口自适应模式中，信号机的周期长度是实时调

整的，行人过街的时间在满足最小行人过街时间的基础

上也是可变的，倒计时显示器无法满足对可变相位时间

的倒计时要求，经常出现“跳数”“卡数”“数字显示灯色

与信号灯灯盘灯色不一致”现象，容易造成交通参与者

误判，引发“被闯红灯”现象事故，故而我市逐步取消了

路口倒计时器的设置。目前市区行人过街信号灯配时

均可满足行人过街时长，同时我单位配时部门已设置路

口绿灯闪烁时间以提醒行人即将变灯，保障行人通行。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政

唐山”平台，感谢有关部门认真听取群众

安装电动车充电桩的建议，推动问题有效

解决。

该问政人说，前不久我通过“问政唐

山”平台建议在税钢小区安装电动车充电

桩，税钢社区回复说已经上报住建局。今

天，我发现我的建议得到了领导的关注和

采纳，工人正在小区内施工安装电动车充

电桩。非常感谢开平区政府及住建局、税

钢小区居委会和物业，“上报+审批+施工”

非常快，效率真高，这下解决了居民们电动

车充电难的问题。

对此，开平区回复表示，感谢您对有关

单位工作的认可，我们将继续秉承为民办实

事的宗旨，解决群众身边急难愁盼的问题。

5 月 11 日，路北区北新楼居民林女士

路过小区门口的建设银行时，发现路面有

一个井盖损坏，随即拍照发送至北新楼社

区网格群内，社区网格员第一时间协调路

政部门将井盖修复。

林女士特致电 12345 热线，对北新楼社

区网格员为居民排忧解难表示感谢，并对

其高效率点赞 。

5月 15 日，一位北京游客来

唐旅游，不慎将随身携带的钱包

丢失。唐山市第九中学的一位学

生拾到钱包后，通过家长与该游

客取得联系，将钱包物归原主。

北 京 游 客 特 致 电 12345 热

线，对这位学生拾金不昧的行为

提出表扬，为唐山少年点赞。

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐山”

平台，感谢工人医院儿科病房医护人员尽心尽

责全力守护患儿健康。

这 位 问 政 人 说 ，我 女 儿 患 病 的 这 段 时 间

在 工 人 医 院 儿 科 病 房 住 院 ，受 到 医 护 人 员 精

心 医 治 和 护 理 。 在 此 ，我 郑 重 感 谢 儿 科 主 治

医 师 张 波 和 杨 主 任 ，还 有 很 多 不 知 道 姓 名 的

医 生 和 护 士 ，感 谢 你 们 的 尽 心 尽 责 ，辛 苦 了 ！

请“问政唐山”平台一定要把我的感谢转送到

工人医院。

对此，唐山市工人医院回复表示，感谢您对

我们工作的认可与支持，为群众排忧解难是每

位工作人员的宗旨，我们也会继续全心全意为

患者及家属服务。

滦南县坨里镇居民王先生，因就职企业未及

时缴纳职工医保，导致其住院治疗康复后报销医

保费用受阻。

日 前 ，坨 里 镇 行 政 综 合 服 务 中 心 工 作 人

员 接 到 王 先 生 的 求 助 后 ，立 即 进 行 调 查 核

实 ，积 极 向 上 级 协 调 申 请 ，多 次 与 企 业 联 系

沟 通 ，成 功 为 其 报 销 了 住 院 费 用 。

为此，王先生特致电 12345 热线，对滦南县

坨里镇行政综合服务中心为百姓办实事、解难

题表示感谢。

海港开发区群众通过 12345 热线，

建议延长海韵广场夜间照明时间，方便

群众健身娱乐。海港开发区接到交办

通知后，立即展开实地调研，结合群众

需求，延长了海韵广场亮化设施夜间照

明时间。

为此，群众致电 12345 热线，对有

关部门高效为民服务表示感谢。

唐山九中学生

拾金不昧受到外地游客点赞

滦南县坨里镇行政综合服务中心

帮助职工解决医保报销难题

海港开发区

延长广场照明时间方便群众


